



# Paroisse de Saint Saturnin lès Avignon – Eglise Notre Dame de l'Assomption

[paroissesaintsaturnin@gmail.com](mailto:paroissesaintsaturnin@gmail.com) - 04 90 32 40 44



## Le Tweet du Pape François

« Il serait beau de nous demander chaque jour : "Qu'est-ce que j'apporte à Jésus aujourd'hui ?". Il peut faire beaucoup avec notre prière, avec notre geste de charité. Ainsi Dieu aime agir : il fait de grandes choses à partir de petites choses gratuites ».

25.7.2021

## 15 Août : L'Assomption de la Vierge Marie

Malgré la discrétion des Évangiles, les premiers chrétiens n'ont pas mis longtemps à réfléchir à la place de Marie dans leur foi. Ils ont rapidement voulu célébrer ses derniers moments, comme ils le faisaient pour honorer leurs saints. À cause du caractère unique de sa coopération, une croyance se répand : son « endormissement » – sa Dormition – consiste en réalité en son élévation, corps et âme, au ciel par Dieu.

La fête exprime cette croyance : chaque 15 août, les chrétiens célèbrent à la fois la mort, la résurrection, l'entrée au paradis et le couronnement de la Vierge Marie.

En 1950, le pape Pie XII estime utile de proposer une définition plus précise : « La Vierge immaculée, préservée par Dieu de toute atteinte de la faute originelle, ayant accompli le cours de sa vie terrestre, fut élevée corps et âme à la gloire du ciel, et exaltée par le Seigneur comme la Reine de l'univers, pour être ainsi plus entièrement conforme à son Fils, Seigneur des seigneurs, victorieux du péché et de la mort ». La définition fait partie des dogmes de l'Église. On associe souvent l'Assomption de Marie avec l'Ascension du Christ ; de fait, les mots se ressemblent et il y a dans les deux cas une montée mystérieuse au ciel dans la gloire de Dieu.

Pourtant, « assomption » ne vient pas du verbe latin « ascendere » (monter, s'élever), qui a donné « Ascension », mais d'« assumere » (assumer, enlever). L'étymologie souligne l'initiative divine : Marie ne s'élève pas toute seule vers le ciel, c'est Dieu qui fait le choix de l'« assumer », corps et âme, en la réunissant à son Fils sans attendre la résurrection finale, tant elle a su s'unir, corps et âme, à Lui dès sa vie terrestre.

Dans le sillage de l'Ascension, Marie inaugure le destin ouvert aux hommes par la résurrection de son Fils et anticipe ce qui deviendra la condition des sauvés à la fin des temps. La liturgie de l'Assomption célèbre Marie comme la « transfigurée » : elle est auprès de Lui avec son corps glorieux et pas seulement avec son âme ; en elle, le Christ confirme sa propre victoire sur la mort.

Marie réalise ainsi le but pour lequel Dieu a créé et sauvé les hommes. En la fêtant, les croyants contemplant le gage de leur propre destin, s'ils font le choix de s'unir à leur tour au Christ.

Cette contemplation renforce enfin la confiance dans l'intercession de Marie : la voilà toute disponible pour « guider et soutenir l'espérance de ton peuple qui est encore en chemin » (préface). Ils aiment alors demander à Dieu : « Fais que, nous demeurions attentifs aux choses d'en-haut pour obtenir de partager sa gloire.



## Un nouveau prêtre au secteur de Saint Saturnin lès Avignon

Père Thomas KHUONG, né au nord du Vietnam, issu d'une famille nombreuse, catholique et pratiquante.

Arrivé en France en septembre 2005, après quelque mois de cours intensif de la langue française, l'archevêque d'Avignon l'a envoyé au séminaire de saint Jean-Marie VIANNEY à Ars en 2006.

Après 6 ans de formation sacerdotale, il est ordonné diacre en vue du sacerdoce pour le diocèse d'Avignon et l'année suivante en juin 2013, il est ordonné prêtre à l'église du Sacré-Cœur. Et puis, il est nommé comme vicaire du secteur paroissial de

Cadenet, en même temps responsable de la pastorale des jeunes du doyenné de Cadenet et Pertuis pendant 3 ans. En 2016 il est nommé vicaire au centre-ville d'Avignon sur secteur paroissial des Carmes, Adjoint et Coordinateur de la pastorale des jeunes du diocèse. Depuis septembre 2019 le père Thomas est vicaire du secteur paroissial Notre Dame du Ventoux.

À partir du 15 août Monsieur l'abbé Thomas Van Binh KHUONG est nommé curé de la paroisse de Saint Saturnin-lès-Avignon.

**Il sera installé par Mgr Fonlupt le dimanche 29 août, à 10h30.**



En raison de la quatrième vague de la pandémie du Corona virus, la célébration d'accueil de notre archevêque est reportée. La date du 17 octobre a été proposée aux autorités de la ville de Carpentras qui par prudence n'ont pas voulu la valider de manière définitive. L'expérience des vagues précédentes nous permet cependant d'envisager sans prendre trop de risque

cette célébration à cette date. Il serait bon de la réserver. Elle coïncide avec la date proposée pour le lancement dans les diocèses du synode sur la synodalité, voulu par le pape François. Le diocèse rassemblé pour accueillir son nouvel évêque en profitera pour entrer dans cette démarche synodale. Tous les diocésains sont invités donc à se joindre par la prière à cette célébration, et à entourer notre nouvel archevêque par leur présence à la messe d'accueil qui aura lieu **dimanche 17 octobre 2021 à 15h** à la cathédrale Saint-Siffrein de Carpentras.

## Offices de la semaine

### 18<sup>ème</sup> semaine de Temps Ordinaire

<b>Dimanche 1 août</b>	<i>18<sup>ème</sup> semaine du Temps Ordinaire</i> <b>10h 30 Messe à l'Eglise de Saint Saturnin lès Avignon</b> Intention : + Pierre BOURGET, + Jean Monition, + Didier ROSSETTO
<b>Mardi 3 août</b>	<i>Férie</i> <b>9h 00 Messe à l'Eglise de Saint Saturnin lès Avignon</b> Intention : + Marc MOREAU, + Patrick PICAUD
<b>Mercredi 4 août</b>	<i>St Jean Marie Vianney</i> <b>9h 00 Messe à l'Eglise de Saint Saturnin lès Avignon</b> Intention : + Marc MOREAU, + Patrick PICAUD
<b>Jeudi 5 août</b>	<i>Férie</i> <b>9h 00 Messe à l'Eglise de Saint Saturnin lès Avignon</b> Intention : + Marc MOREAU, + Patrick PICAUD
<b>Dimanche 8 août</b>	<i>17<sup>ème</sup> semaine du Temps Ordinaire</i> <b>10h 30 Messe à l'Eglise de Saint Saturnin lès Avignon</b> Intention :

## Baptêmes et Mariage mois d'Août

<b>Samedi 14 août</b>	11 h 00    Baptême Gianni PLACENTI
<b>Samedi 21 août</b>	11 h 00    Baptême Zélie LESIER
<b>Samedi 21 août</b>	16 h 00    Mariage Adrien RAYNARD et Ornella LOPEZ

## Offices de la semaine

### 19<sup>ème</sup> semaine de Temps Ordinaire

<b>Dimanche 8 août</b>	<i>17<sup>ème</sup> semaine du Temps Ordinaire</i> <b>10h 30 Messe à l'Eglise de Saint Saturnin lès Avignon</b> Intention :
<b>Mardi 10 août</b>	<i>St. Laurent</i> <b>9h 00 Messe à l'Eglise de Saint Saturnin lès Avignon</b> Intention : + Marc MOREAU, + Patrick PICAUD
<b>Mercredi 11 août</b>	<i>Ste. Claire</i> <b>9h 00 Messe à l'Eglise de Saint Saturnin lès Avignon</b> Intention : + Marc MOREAU, + Patrick PICAUD
<b>Jeudi 12 août</b>	<i>Férie</i> <b>9h 00 Messe à l'Eglise de Saint Saturnin lès Avignon</b> Intention : + Marc MOREAU, + Patrick PICAUD <b>9h 30 – 10h 00 Adoration Eucharistique</b>
<b>Dimanche 15 août</b>	<i>L'Assomption de la Vierge Marie</i> <b>10h 30 Messe à l'Eglise de Saint Saturnin lès Avignon</b> <b>Messe d'action de grâces pour le P. Nelson Vega</b> Intention : + Gabriel BOURGET, + Henri BOURGET

#### *Les mots du curé :*

*Dans la liturgie ce Dimanche se poursuit la lecture du 6<sup>e</sup> chapitre de l'Évangile de Jean. Nous sommes dans la synagogue de Capharnaüm, où Jésus est en train de prononcer son célèbre discours après la multiplication des pains. La foule avait cherché à le faire devenir roi, mais Jésus s'était réfugié, tout d'abord sur la montagne avec Dieu, avec le Père, et ensuite à Capharnaüm. La foule ne comprend pas, elle croit que Jésus demande l'observance de préceptes pour pouvoir obtenir la continuation de ce miracle, et elle demande : « Que devons-nous faire pour travailler aux œuvres de Dieu ? ». La réponse de Jésus est claire : « L'œuvre de Dieu, c'est que vous croyiez en celui qu'il a envoyé ». Le centre de l'existence, ce qui donne un sens et une ferme espérance au chemin souvent difficile de la vie est la foi en Jésus, la rencontre avec le Christ. Nous aussi nous demandons : « Que devons-nous faire pour avoir la vie éternelle ? ». Et Jésus dit : « Croyez en moi ». La foi est ce qui est fondamental. Il ne s'agit pas ici de suivre une idée, un projet, mais de rencontrer Jésus comme une Personne vivante, de se laisser interpeller totalement par Lui et par son Évangile. Jésus invite à ne pas s'arrêter à un horizon purement humain et à s'ouvrir à l'horizon de Dieu, à l'horizon de la foi. Il exige une seule œuvre : accueillir le dessein de Dieu, c'est-à-dire « croire en celui qu'il a envoyé ». Moïse avait donné la manne à Israël, le pain du ciel, avec lequel Dieu lui-même avait nourri son peuple. Jésus ne donne pas quelque chose, il Se donne lui-même : c'est Lui « le véritable pain descendu du ciel », Lui la Parole vivante du Père ; dans la rencontre avec Lui nous rencontrons le Dieu vivant.*